

Jornadas de Socialización y Consulta de los Temas para una Reforma Electoral



Reporte de Santa Bárbara - Sociedad Civil

El sábado 20 de noviembre los magistrados del TSE se reunieron con distintos sectores sociales y políticos de Santa Bárbara para continuar con las conversaciones orientadas a las reformas que en materia electoral desea impulsar esta institución. Allí, con la participación de 44 personas representantes de 27 organizaciones sociales y a partir de la revisión de cuatro documentos de estudio, dos reuniones con actores sociales y políticos locales y un plenario de trabajo con los ciudadanos se logró alcanzar dos objetivos de fondo:

- Un décimo tercer acercamiento a las opiniones e intereses de los ciudadanos y de las organizaciones de Intibucá.
- Un décimo tercer momento de escucha por parte del TSE como entidad rectora de los procesos electorales.

El proceso de atenta escucha por parte de los Magistrados permitió apreciar un conjunto de preocupaciones importantes:

- No tenemos seguridad del Registro Nacional de las Personas, por el censo no actualizado y no contamos con la cédula de identidad para ejercer el sufragio.
- Que la mayoría de los jóvenes nos involucremos, que nos den la oportunidad y que por medio de ustedes se implemente una ley y que los diputados ya no sigan siendo los mismos.
- Elegir a la Corte Suprema de Justicia, con sus nombres ante ese pleno que es sagrado, otra cosa, es que se nombre al Gobernador, con el voto.
- Si los Partidos Políticos no piensan hacer los cambios que el Tribunal Supremo Electoral, se los presente a los políticos.

Las reuniones entre los magistrados y la ciudadanía fueron cubiertas por los Medios de comunicación, por un mínimo número de periodistas. Tanto los corresponsales como los periodistas de los medios locales dedicaron espacios a la discusión sobre los temas deliberados.

El balance de las jornadas de diálogo en Santa Bárbara, es positivo, no sólo por la intensa participación de los ciudadanos, con distintas responsabilidades y niveles de representación, sino por el conjunto de opiniones francas que se comunicaron. A continuación se presenta un resumen de tales ideas.

Décimo Tercera Jornada de Socialización y Consulta – Santa Bárbara, Santa Bárbara



Resumen de los temas planteados por los actores políticos de Santa Bárbara, Santa Bárbara

Como ciudadana quiero decirles que están revolucionando, este trabajo llena las expectativas como sociedad civil, y si es con toda la buena intención, mucho mejor, para dejar una herencia.

Ahora pienso que necesitamos un porcentaje más alto de participación de la mujer.

El Tribunal debe socializar en las comunidades, mediante patronatos u organizaciones sociales para que esto se extienda en todo el país, para que todo mundo sepa lo que hace el Tribunal.

Más de la gente del padrón electoral no vota, que tienen ustedes, qué propuestas o planes para que esto cambie.

Los Partidos Políticos juegan un papel muy importante en la vida ciudadana, y la sociedad civil no se puede quedar atrás para poder hacer las reformas a la ley electoral.

La reducción del número de diputados, quiero preguntarles, que conste si esto es posible, que haya una reducción del número de diputados.

Lo mismo las mujeres, 50% y 50% a la hora de las elecciones, está muy bien.

Creo que aquí se debe formar un mecanismo para que haya transparencia.

No podemos decir como antes que el TSE puso o quitó marcas.

A Honduras le hace falta ojos como a mí, a Honduras le hace falta pies, ojos, oídos muchas cosas; nosotros por nuestra experiencia, si yo no cambio difícilmente voy a poder construir una vida digna.

Los desafío para que todos nosotros que somos parte de este pueblo, tenemos un desafío para cambiar a Honduras, tenemos hambre de una mejor nación.

Me gustaría ver allí, dos mujeres dos hombres, ahora que están hablando de reformas (*señaló la mesa de los magistrados*).



A continuación se presenta una lista de las organizaciones que tuvieron a bien acompañar a los Magistrados en esta experiencia de diálogo:

	ORGANIZACIONES
1	ALCALDIA MUNICIPAL DE SANTA BARBARA
2	RADIO ACTUALIDAD Y RADIO MEGA FM
3	ASOCIACION ABRIENDO PUERTAS
4	ASOCIACION NACIONAL DE CAMPESINOS HONDUREÑOS (ANACH)
5	ASOCIACION NACIONAL DE ENFERMERAS Y ENFERMEROS DE HONDURAS
6	ASOCIACION NACIONAL DE JUBILADOS Y PENSIONADOS PUBLICOS DE HONDURAS (ANJUPPEH)
7	COMISION DE TRANSPARENCIA
8	COMITÉ PROMEJORAMIENTO BARRIO LA CURVA
9	COOPERATIVA MIXTA DE MUJERES UNIDAS LIMITADA (COMIXMUL)
10	DIRECCIÓN EJECUTIVA DE INGRESOS (DEI)
11	FINANCIERA DE COOPERATIVAS AGROPECUARIAS (FINACOOOP)
12	GOBERNADORA DEPARTAMENTAL
13	HOGAR DE ANCIANOS EL BUEN SAMARITANO
14	HOSPITAL SANTA BARBARA
15	IGLESIA CATOLICA
16	IGLESIA DE JESUCRISTO DE LOS SANTOS DE LOS ULTIMOS DIAS
17	IGLESIA EVANGELICA CENTROAMERICANA
18	JOVENES SIN FRONTERAS
19	MAESTROS JUBILADOS
20	OFICINA MUNICIPAL DE LA MUJER
21	ORGANIZACIÓN DE EBANISTAS DE SANTA BARBARA
22	PATRONATO BO. LA LIBERTAD
23	PATRONATO EL NISPERO
24	PROFESIONAL DE ENFERMERIA
25	SINDICATO DE TRABADORES DE HOSPITALES Y SIMILARES (SITRAMEDYS)
26	MIEMBROS INDEPENDIENTES DE SOCIEDAD CIVIL
27	VETERANOS DE GUERRA

